
	
	

Garbsen                       Politik zum Anfassen e.V.                     20.Juli 2021 
Protokoll  
 
Der fiktiven Sitzung des Rates im Planspiel Next Step: Democracy! 
 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

 der Fraktion 2 zu Streichung des Tagesordnungspunkt 9    
	
1. der Fraktion 1 zu Realschulabschluss  ✺  Zum Thema Ankommen und Schule  
		
2. der Fraktion 2 zu Mehr Plätze im Kindergarten ✺  Zum Thema Ankommen und Schule  
		
3. der Fraktion 1 zu Bibliothek  ≈  Zum Thema Sport und Freizeit  
		
4. der Fraktion 2 zu Mehr Spielgärten für kleine Kinder ≈  Zum Thema Sport und Freizeit  
		
5. der Fraktion 1 zu B2-Kurse ◊  Zum Thema Sprache und Gesellschaft  
		
6. der Fraktion 2 zu Hundekot ◊  Zum Thema Sprache und Gesellschaft  
		
7. der Fraktion 3 zu Sprachcafé ◊  Zum Thema Sprache und Gesellschaft  
		
8. der Fraktion 1 zu Toiletten auf dem Spielplatz ❒  Zum Thema Straßen und Plätze  
		
9. der Fraktion 2 zu Weniger Mülleimer  ❒  Zum Thema Straßen und Plätze  
		
10. der Fraktion 3 zu Mehr Mülleimer in Garbsen ❒  Zum Thema Straßen und Plätze  
		
11. der Fraktion 1 zu Fahrradwege ✌  Zum Thema Umwelt und Verkehr  



	
	

		
12. der Fraktion 2 zu Die Busse sollen öfter fahren. ✌  Zum Thema Umwelt und Verkehr  
		
13. der Fraktion 3 zu Bessere Busfahrzeiten  ✌  Zum Thema Umwelt und Verkehr  
		
14. der Fraktion 1 zu Krankenhaus    Zum Thema Wohnen und Soziales  
		
15. der Fraktion 2 zu Mehr Wohnungen    Zum Thema Wohnen und Soziales  
		
16. der Fraktion 3 zu Spielplätze    Zum Thema Wohnen und Soziales  
		
17. der Fraktion 3 zu Kindergartenplatz ✺  Zum Thema Ankommen und Schule  
		
18. der Fraktion 3 zu Parks ≈  Zum Thema Sport und Freizeit   
		
	
 



 

	
	

	
	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion		in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich		 	 	 					
Streichung	des	Tagesordnungspunktes	9		 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Antrag	9	soll	von	der	Tagesordnung	gestrichen	werden.		
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Antrag	9	doppelt	sich	mit	Antrag	10.		
	
Fraktion	2	
	
Abstimmung	im	Rat:	15	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
✺TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Ankommen	und	Schule	 	 	 					
Realschulabschluss		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Ich	möchte	besser	über	die	Möglichkeiten	eines	(Real-)Schulabschlusses	in	einer	Schule	in	
Deutschland	Bescheid	wissen	und	fühle	mich	nicht	gut	genug	informiert.	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Ich	habe	im	Irak	meinen	Hauptschulabschluss	in	der	neunten	Klasse	gemacht.	Ich	habe	meine	
Zeugnisse	hier.	Man	sagte	mir,	ich	muss	unter	achtzehn	sein,	aber	ich	kenne	Leute,	die	über	
zwanzig	sind	und	jetzt	ihren	Realschulabschluss	machen.	Deswegen	möchte	ich	besser	
informiert	werden.	
	
Zeyad		
	
Abstimmung	im	Rat:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	



 

	
	

✺	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Ankommen	und	Schule	 	 	 					
Mehr	Plätze	im	Kindergarten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	müssen	viele	Kindergärten	geöffnet	werden.	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Viele	Eltern	finden	für	ihre	Kinder	keinen	Platz	im	Kindergarten.	
	
Selin	
	
Abstimmung	im	Rat:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
≈		TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Sport	und	Freizeit	 	 	 					
Bibliothek		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Ich	wünsche	mir	eine	Bibliothek.	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
In	der	Bibliothek	kann	man	viel	lernen.	Es	gibt	Bücher	aller	Art,	Sport,	Kultur,	Geschichte	etc.	
	
Manuel	
	
Abstimmung	im	Rat:	0	Ja	|	16	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	



 

	
	

≈		TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Sport	und	Freizeit	 	 	 					
Mehr	Spielgärten	für	kleine	Kinder	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Rutschen	und	Schaukeln	sollen	auf	mehr	Spielplätzen	gebaut	werden.	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Familien	mit	Kleinkindern	haben	keine	Möglichkeit	zu	spielen	im	Kinderplatz.	Es	ist	wichtig	
mehr	Geräte	zu	haben,	weil	Kinder	sich	bewegen	und	spielen	sollen,	das	ist	sehr	gut	für	ihre	
Kinder.	
	
Shabana	
	
Abstimmung	im	Rat:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
◊	TOP	5 
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Sprache	und	Gesellschaft	 	 	 					
B2-Kurse	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	möchten	mehr	B2-Kurse	und	auch	mehr	die	deutsche	Sprache	lernen.	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Für	eine	Ausbildung	braucht	man	B2-Niveau.	
	
Emine	&	Fatma	
	
Abstimmung	im	Rat:	15	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	



 

	
	

◊	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Sprache	und	Gesellschaft	 	 	 					
Hundekot	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Bußgeld	erhöhen,	Mülleimer	für	Hundekot,	mehr	Patrouille	im	Park	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Es	ist	schon	mehrmals	vorgekommen,	dass	meine	Tochter	beim	Rutschen	in	Hundekot	
gerutscht	ist.	Leider	ist	auf	den	Gehwegen	oder	im	Park	überall	Hundekot	zu	sehen.	Da	sollte	
man	was	machen.	
	
Renata	
	
Abstimmung	im	Rat:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
◊	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Sprache	und	Gesellschaft	 	 	 					
Sprachcafé	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	soll	ein	Spachcafé	in	Garbsen	eröffnet	werden.		
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Weil	ich	gerne	die	Sprache	besser	lernen	möchte.	
	
Natalia	
	
Abstimmung	im	Rat:	13	Ja	|	3	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	



 

	
	

❒	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Straßen	und	Plätze	 	 	 					
Toiletten	auf	dem	Spielplatz	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	wäre	schön,	wenn	es	auf	jedem	Spielplatz	eine	Toilette	gäbe.	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Weil	wir	nicht	möchten,	dass	die	Kinder	früher	nach	Hause	gehen	müssen,	wenn	sie	auf	die	
Toilette	gehen	müssen.	
	
Delali	
	
Abstimmung	im	Rat:	7	Ja	|	4	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Angenommen	
Nachträglicher	Änderungsantrag:	Nur	auf	größeren	Spielplätzen:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	
Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
❒	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Straßen	und	Plätze	 	 	 					
Weniger	Mülleimer		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	gibt	weniger	Mülleimer,	besonders	in	den	Hochhäusern.	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Die	Bürger	brauchen	mehr	verfügbare	Mülleimer,	weil	das	der	Umwelt	hilft.	Es	ist	auch	für	
die	Reinigung	der	Stadt	wichtig.	
	
Ernesto	
	
Abstimmung	im	Rat:		Antrag	von	der	Tagesordnung	gestrichen.	
	

		



 

	
	

❒	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Straßen	und	Plätze	 	 	 					
Mehr	Mülleimer	in	Garbsen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Mehrere	Mülleimer	installieren	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Um	die	Stadt	sauberer	zu	machen	
	
Natalia	
	
Abstimmung	im	Rat:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
✌	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Fahrradwege		 								
	
Beschlussvorschlag	
Wir	möchten,	dass	die	Fahrradwege	ausgebaut	werden.	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Weil	es	zu	wenige	Fahrradwege	gibt	und	deswegen	viele	Leute	auf	der	Straße	fahren	und	das	
gefährlich	ist.		
	
Emine	
	
Abstimmung	im	Rat:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	



 

	
	

✌	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Die	Busse	sollen	öfter	fahren.	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Bürger	sollen	die	Möglichkeit	haben	öfter	zu	fahren.	Die	Busse	fahren	nicht	so	oft,	
besonders	an	den	Wochenenden.	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Das	macht	das	Leben	der	Menschen	einfacher.	Deshalb	kann	man	Zeit	sparen	und	bessere	
Lebensqualität	haben.	
	
Ernesto	
	
Abstimmung	im	Rat:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	✌TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Umwelt	und	Verkehr	 	 	 					
Bessere	Busfahrzeiten		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	430	soll	alle	10	Minuten	fahren	und	auch	über	Stelingen.	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Weil	der	Bus	nur	jede	halbe	Stunde	fährt.	
	
Ezgi	
	
Abstimmung	im	Rat:	14	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	



 

	
	

						TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Wohnen	und	Soziales	 	 	 					
Krankenhaus		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Es	wäre	schön,	wenn	es	auch	in	Garbsen	(für	OPs,	Geburten,	...)	ein	Krankenhaus	gäbe.		
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Weil	wir	immer	nach	Neustadt	oder	Hannover	fahren	müssen,	wenn	wir	ins	Krankenhaus	
müssen	und	auch	nicht	jeder	ein	Auto	hat	und	es	mit	Bus	und	Bahn	noch	schwieriger	ist,	
rechtzeitig	im	Krankenhaus	zu	sein.		
	
Fatma	&	Delali		
	
Abstimmung	im	Rat:	4	Ja	|	12	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
						TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Wohnen	und	Soziales	 	 	 					
Mehr	Wohnungen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
In	Garbsen	und	im	Umland	müssen	viele	Wohnungen	gebaut	werden.	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Leute	haben	das	Problem,	dass	sie	keine	Wohnung	finden.	Wenn	es	viele	Wohnungen	gibt,	
wird	der	Mietpreis	niedriger.	
	
Selin	
	
Abstimmung	im	Rat:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	



 

	
	

				TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Wohnen	und	Soziales	 	 	 					
Spielplätze		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	Spielplätze	in	Garbsen	modernisiert	werden.	
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Weil	Spielplätze	kaputt	sind.	
	
Quyên	
	
Abstimmung	im	Rat:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
✺	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Ankommen	und	Schule	 	 	 					
Kindergartenplatz	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	es	für	jedes	Kind	in	Garbsen	einen	Kindergartenplatz	geben	
muss	in	Garbsen.		
	
	
Im	Rat:		
	
	
Begründung	
Es	gibt	zu	wenig	Kindergartenplätze	
	
Marta	
	
Abstimmung	im	Rat:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	



 

	
	

≈		TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Ratssitzung		

zum	Themenbereich	Sport	und	Freizeit		 	 	 					
Parks	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Der	Rat	möge	beschließen,	dass	in	Garbsen	Parks	für	Familien	zum	Grillen	und	Picknick	
machen,	gebaut	werden.		
	
	
Im	Rat:	Die	Feuerstellen	sollen	so	gesichert	werden,	dass	keine	Feuergefahr	besteht	und	
außerdem	sollen	Schilder	aufgestellt	werden,	die	darauf	hinweisen,	dass	der	Müll	
mitgenommen	werden	soll.		
	
	
Begründung	
Weil	es	in	Garbsen	keine	Plätze	für	Familien	zum	Grillen	und	Picknicken	gibt.		
	
Zabra		
	
Abstimmung	im	Rat:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	


